

ASSOCIATION

L'Afapei souhaite accueillir encore plus de personnes

La semaine dernière, les membres de l'Afapei du Calais se sont réunis en assemblée. L'occasion de faire le point sur la situation de l'asso, ses projets et ses finances.



Sophie Poiret, vice-présidente de l'association, Frédéric Descamps, le directeur général de l'association (en haut). En bas, Jean-Marc Lecerf, président.



d'accueil spécialisée (MAS).

En fin de semaine dernière, l'Afapei (association familiale de parents et amis de personnes handicapées) du Calais, qui accompagne 750 personnes, a tenu son assemblée générale.

1 MANQUE DE PLACES ENCORE ET TROUBLES

« À Calais, il y a un déficit criant d'enseignants pour les enfants handicapés. Pour 85 enfants, on a 2,5 ETP (équivalent temps plein, NDLR) », explique d'emblée Frédéric Descamps, le directeur général. Pour pallier cela, l'Afapei a récemment répondu à un appel à manifestation d'intérêt lancé par l'ARS (Agence régionale de santé). Concrètement, il s'agirait de la création d'une unité d'enseignement maternel pour les enfants autistes. Et d'une unité d'enseignement élémentaire. « On vise un financement pour dix places en primaire avec un enseignant spécialisé et un plateau médico-psychologique » L'asso doit recevoir une réponse début juillet pour une mise en place en septembre. Un peu ambitieux. Ce à quoi acquiesce le directeur général. Les places manquent aussi du côté du Sessad (Service d'éducation spécialisée et de soins à domicile) : « 270 enfants sont en attente ». On note aussi 38 personnes en liste d'attente pour le foyer d'accueil médicalisé (FAM), ou encore dix sur la liste pour aller à la maison

CA 110.

2 DES PROJETS À LA PELLE

« Les travaux se poursuivent sur le nouveau foyer d'accueil spécialisé et la MAS à Coquelles. Il n'y a pas de retard. » Et ça, c'est assez rare pour le souligner. Si tout se passe correctement, les bâtiments seront livrés en avril 2024, pour être opérationnels en septembre. Le FAM pourra accueillir 34 personnes et la MAS, 20. Du côté du site de l'ancien hôpital, la parcelle a été préparée pour accueillir un début de travaux en octobre. « On va y construire le siège de l'association ainsi qu'une résidence accompagnée pour personnes handicapées adultes », détaille Frédéric Descamps. L'Afapei a également fait une étude de besoin avec la CAF (Caisse d'allocations familiales). Par rapport à une crèche. « Il s'agit d'une crèche lambda mais cela nous permettrait d'accueillir également des enfants en situation de handicap », souligne Sophie Poiret, vice-présidente de l'association. Le secteur d'Audruicq a été retenu. Mais pour ce qui concerne le calendrier, c'est une autre chose. Rien n'est acté pour le moment.

3 LES FINANCES SE PORTENT BIEN

D'un point de vue financier, l'Afapei se porte bien. « L'ARS nous accompagne dans nos projets. Son financement est

acceptable. D'un autre côté, on a le département qui, lui, subit les décisions de différents ministères. On n'a pas eu de taux d'évolution depuis 9 ans. Ce qui veut dire que notre excédent s'annule. Notre prévisionnel sur sept ans est déficitaire. » Pas de quoi inquiéter le directeur général. Qui a quand même en travers de la gorge un « beau projet qui a capoté. On a repris le journal des Papiillons qui embauche des personnes en situation de handicap. Mais nous sommes déçotés ». Ce qui signifie que la boulangerie va très certainement fermer. « On est en cessation de paiement, on passe au tribunal judiciaire début juillet. L'augmentation des prix des fluides, de l'électricité depuis la guerre en Ukraine, a eu raison de la boulangerie. » Six CDDI sont menacés de licenciement et vont essayer d'être remplacés dans d'autres entreprises d'insertion ; et trois CDI vont essayer d'être remplacés dans de plus grandes boulangeries. ■

L'AFAPEI MANIFESTERA

A LILLE
Mercredi 28 juin, des salariés de l'Afapei se rendront à Lille, à l'appel du collectif national « Ségur pour tous », qui rassemble plus de 200 associations du secteur social et médico-social dans 13 régions. « 20 % de nos salariés n'ont pas la revalorisation. Il s'agit des personnes qui ont des fonctions administratives », explique Frédéric Descamps. Il s'agit de 123 euros net par mois.

JOYEUX ANNIVERSAIRE



Jean
Joyeux anniversaire pour tes 60 ans gros bisous ta sœur et ton beau-frère.



Sophie
Bon anniversaire à notre sœur Sophie de la part de ta sœur Cindy et ton frère Jeremy bis.

ROLLER DERBY

Premier championnat pour le club de Calais

C'est une première pour le Roller Derby régional. Samedi et dimanche auront lieu les premiers championnats régionaux, organisés par le club "les gueules noires" roller derby de Lens, au stade Léo Lagrange de Lens, vous retrouverez aux côtés des Gueules Noires Roller Derby (Lens), l'équipe B d'Amiens Roller Derby (Amiens), Les Sirènes Hurlantes (entente Dunkerque et Calais), Lille Métropole Roller Derby (entente Lille et Lomme) et Les Purple 2.0 (Arras).

les encourager, ils vous donnent rendez-vous à Lens, afin de terminer la saison en beauté. Samedi, à 11h35 : Les Sirènes Hurlantes (Dunkerque et Calais) VS Les Gueules Noires (Lens), à 14h50 : Amiens Roller Derby équipe B (Amiens) VS Les Sirènes Hurlantes (Dunkerque et Calais). Dimanche à 13h45 Les Sirènes Hurlantes (Dunkerque et Calais) VS Purple 2.0 (Arras), à 14h50 : Lille Métropole Roller Derby (Lille et Lomme) VS Les Sirènes Hurlantes (Dunkerque et Calais), à 16h40 : Remise des trophées. ■ Informations pratiques : Entrée libre. Buvette et petite restauration sur place.

L'ACTUALITE EN FLASH

EMPLOI

Chargé de clientèle

CDD 2 mois à Calais

All'issue d'une solide formation à nos métiers et nos outils, vous serez en charge de la fidélisation client, de la vente directe par téléphone de produits et services ou gèrez le service client d'entreprise de différents secteurs d'activité (téléphonie, banque, assurance, énergie). Débutant accepté - 35h hebdo - salaire horaire de 11,52 euros
Si cette offre vous intéresse, rendez-vous sur pole-emploi.fr, muni du numéro de l'offre : 156bsyj afin d'adresser votre candidature

Assistant de direction en contrat d'alternance

CDD 24 mois en contrat d'apprentissage à Calais
Assister plusieurs responsables (dirigeant, responsables) afin d'optimiser la gestion de leur activité (planning, organisation, comptabilité, etc.). Coordonner et organiser les informations internes et externes, parfois confidentielles, liées au fonctionnement de la structure.
Débutant accepté - 35h hebdo - salaire à définir selon l'âge du candidat
Si cette offre vous intéresse, rendez-vous sur pole-emploi.fr, muni du numéro de l'offre : 155yynd afin d'adresser votre candidature.